

ARTICULISTA
INVITADO**GUSTAVO
DE HOYOS
WALTHER***

@gdchoyoswalthier

El
ciudadano
Creel

Esta semana Santiago Creel anunció que le ha sido otorgada una licencia que le permite momentáneamente no seguir realizando sus labores como diputado federal. Como consecuencia, también dejó de ser el Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Sin duda esta decisión estuvo determinada por el hecho de que Creel es uno de los tres fuertes candidatos a ocupar la Coordinación Nacional del Frente Amplio por México.

Quizás sea el momento de poder apreciar la labor de Creel Miranda, como uno de los ciudadanos que ha puesto un grano de arena para beneficio de nuestro país. Su actuación en favor de la democracia liberal en México ha ocurrido en diversos ámbitos de la vida nacional: de la actividad política a la acción ciudadana, de su labor académica a su actuación como Consejero en el IFE, ahora INE. Su labor como arquitecto de nuestra República como Senador y como impulsor del Pacto por México lo convierten en uno de nuestros ciudadanos más notables.

Más recientemente, su actuación como Congresista ha sido fundamental para impedir que se consolidara el autoritarismo que el actual régimen ha querido imponer sobre la ciudadanía. Aunque de la mano de otras figuras públicas, su participación en la conformación de Va por México fue significativa, desde las primeras reuniones en el segundo semestre de 2020. Esto fue esencial para establecer un balance en la composición de la Cámara de Diputados como resultado de la elección federal de 2021 y le dio un impulso mayor a la oposición tanto política como civil.

De igual manera, junto con otros grandes liderazgos, ha sido uno de los arquitectos en la formación de la coalición legislativa y electoral que ha permitido detener las propuestas anti-constitucionales emanadas tanto desde el Poder Ejecutivo como del Legislativo. No debemos olvidar tampoco su participación en lograr que se crearan las mayorías necesarias en el Congreso para poder promover acciones de inconstitucionalidad en el Poder Judicial, en contra de diversas leyes ordinarias que la mayoría obradorista pretendía imponer. Muchas de estas acciones de inconstitucionalidad fueron exitosas y evitaron, por ejemplo, una mayor militarización de la sociedad mexicana o la consolidación del famoso Plan B para destruir al INE.

El camino hacia la democracia de México se debió al concurso de muchos ciudadanos y ciudadanas que han contribuido a la grandeza del país con ideas, trabajo y liderazgo. Creel es ciertamente uno de ellos.

***Fundador de Sí por México Y UNID@S**